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ATA REUNIÃO 5ª ORDINÁRIA DO CONTUR EM 16/09/2021 

 

Às quinze horas do dia 16 de Setembro de 2021 às 15hs, nas dependências da sala de reuniões 

“Albano Ferreira”, na Câmara Municipal de Peruíbe, deu-se início a 5ª Reunião Ordinária do 

Contur, atendendo a convocação feita de acordo com o regimento interno do conselho e pauta 

anteriormente definida, a saber: 1. Apresentação do Projeto de Decoração para o evento 

"Natal na Praia" e captação de recurso para sua execução; 2. Informes gerais da Secretaria 

Municipal de Turismo. 3. Assuntos diversos de interesse do CONTUR. Estavam presentes os 

Conselheiros: Silvio Antonio Pereira Venancio, representando o Gabinete do Prefeito, Juanita 

Trigo Nasser, representando a Secretária de Meio Ambiente, Cynthia Riggo, representando do 

Depto de Cultura, Edilson Almeida, representando a Secretaria de Turismo, Júlio Cesar Barbosa 

e Wilerson Fernandes, pelo Poder Legislativo, Leandro Popescu de Santis e Jan Rieswick, 

representantes da Associação Comercial e Empresarial de Peruíbe – ACEP, José Fernando 

Louza, representante da Associação dos Engenheiros e Arquitetos de Peruíbe – AEAP, Walcir 

Pereira Matias (assinou a lista de presença e se retirou) e João Carlos de Oliveira Siqueira, 

representantes da Associação de Corretores de Imóveis de Peruíbe – ACIP, Ourival Martins 

Frigo, representante dos meios de hospedagem, Adelina da Glória Augusto, representante dos 

artesãos, Jesus Antonio Fumagalli, representante da Associação Peruibense de Imprensa – API, 

Guilherme Euclides Luiz Toledo de Paula, representante dos Guias de Turismo, verificado o 

quórum necessário, foi dado início à reunião, sendo dada a palavra ao Secretário Sílvio, sendo 

dispensada a leitura da ata da reunião anterior, tendo em vista que havia sido lida e aprovada 

naquela ocasião. Na sequência passou-se a explanação do item 01 da pauta, qual seja a 

exposição de projetos para realização do evento Natal na Praia, sendo dada a palavra ao 

Secretário Municipal de Turismo, Edilson Almeida, que passou a explanar o projeto. 

Inicialmente, foi dito que a ideia para este ano, é algo mais singelo, levando-se em 

consideração que estamos em meio à Pandemia, de modo que, a realização de eventos com 

nos anos anteriores, se mostra inviável. Não haveria atendimento na “Casa do Papai Noel”, a 

fim de que se evite a aglomeração. Idealiza-se a instalação de decoração natalina no Boulevard 

do Centro, assim como, na Praça Flórida. O conselheiro Ourival pede a palavra para afirmar 

que concorda com o projeto apresentado. Edilson retoma a explanação para afirmar que não 

há com se realizar a “Parada de Natal”, seja pela ausência de tempo hábil para executá-la, 

assim como, em razão da Pandemia. João Carlos Siqueira expõe sua opinião, solicitando que se 

faça também decoração de natal no Bairro do Guarau, com devidos esclarecimentos por parte 

de Edilson, no sentido de que será realizado. João Carlos Siqueira sugere a realização de vídeos 

com o “Papai Noel” em pontos turísticos da cidade, convidando a população e turistas para 

prestigiar o Natal na cidade. Edilson se compromete a levar a proposta à Comissão de Eventos 

da Prefeitura de Peruíbe. O Conselheiro Jan, fala da necessidade de haver esforço no sentido 

de uma bela decoração, com luzes e enfeites, da mesma forma que, deve haver esforço na 

realização de show pirotécnico, que é um evento de tradição mundial e atraí muitos turistas 

anualmente ao Munícipio, sugere a realização em vários pontos da cidade, a fim de que, se 

evite aglomerações em um único local. João Carlos relembra da aprovação pelo Governo do 

Estado, de Lei que proíbe a realização de shows pirotécnicos com estampido. Jan sugere a 

realização de show de luzes Praça da Matriz, a ser executado conjuntamente com a Mitra 

Diocesana. João Carlos sugere a realização de eventos com luzes na Praça Flórida, sendo 



 
   CONSELHO MUNICIPAL DE TURISMO DE PERUÍBE – CONTUR BIÊNIO 2021/2022. 

  
 
 
replicado por Edilson que tudo se trata de estudo de viabilidade de custos. Relembrou sobre 

problemas havidos na queima de fogos na Praça da Matriz em 2019, explicando ainda que, não 

há fogos de artifício totalmente sem barulho, afirmando que o som pode ser minimizado, mas 

ainda assim, haverá barulho. Edilson sugere ainda a utilização de recursos do Fundo Municipal 

de Turismo para decoração de Natal, afirmando que será realizado orçamento dos custos para 

tanto. O Conselheiro Wilerson sugere a captação de recursos através do Abaçaí Cultura e Arte. 

João Carlos fala da possibilidade de realização de parceria público privada para a realização do 

show de luzes na Praça Flórida. Tuca relembra de que devemos evitar aglomerações, sugere a 

possibilidade de realização de decoração de Natal no Mirante da Torre, projeto que foi 

“engavetado” no passado. Edilson esclarece que está em curso a regularização das empresas 

que utilizam a Torre, identificando todos que utilizam o espaço, a existência de pendências 

financeiras por tais usuários. Wilerson sugeriu conversa entra o Munícipio e empresa VIVO 

para decoração com luzes na Torre existente na Avenida Padre Leonardo Nunes com Avenida 

Padre Anchieta, no Centro. O Conselheiro Jan, falou da necessidade se criar atrativos para os 

Domingos, fazendo com que os turistas prolonguem sua estadia no Munícipio. Nada mais. 2. 

Informes Gerais da SETUR. Edilson Almeida, reforçou explicação de outra reunião, sobre a 

gestão do Aquário Municipal, informando que a Prefeitura de Peruíbe contratou empresa para 

administração do local, de forma que, todo o recurso com a venda de ingresso para visitação, 

será destinado ao Fundo Municipal de Turismo. Informa que apresentará oportunamente ao 

CONTUR, projeto de Natal para Praça Flórida e Guarau. Informou sobre a implantação do 

sistema de autorização de ingressos de vans e ônibus na cidade, que passou a ser 100% digital, 

gerando agilidade, desburocratização e economia aos cofres públicos, falou sobre a eminente 

abertura de edital de credenciamento destinado às Agências de Turismo para exploração do 

espaço do “Ponto I” para a venda de pacotes de turismo na cidade, o que será feito também, 

no espaço construído no Boulevard do Guarau.  Orival fala de trabalhos desenvolvidos em 

outras cidades, tais como o roteiro das 7 voltas na a cidade de Águas de Lindóia. Edilson fala da 

ideia e necessidade de criação de um roteiro turístico interno, mas, relembra da importância e 

necessidade da participação da iniciativa privada, que irá explorar tal roteiro. Silvio fala na 

necessidade de se criar mecanismos que melhorem a divulgação dos roteiros já existentes. 

Edilson fala das tratativas para criação de roteiro turístico conjunto com as cidades da região, 

que deverá ser nominado “Berço da Mata Atlântica”. Orival fala de buscar reativação da 

estrada de ferro para roteiros turísticos, a exemplo, do que ocorre no Rio Grande do Sul.  João 

Carlos complementa com informações sobre possível nova concessão da malha férrea pelo 

Governo Federal. Jan faz questionamento a respeito de dúvidas que tem sobre o Plano Diretor 

de Turismo, se está sendo contratado com recursos municipais ou não. Edilson esclarece que 

pelo fato da Prefeitura não dispor de corpo técnico, foi necessária a contratação, não sendo 

utilizados recursos do FUNTUR para tanto, tendo em vista que a elaboração do documento se 

trata de obrigação do Poder Público.  Informa ainda, que se estuda no Governo do Estado a 

prorrogação do prazo para finalização do Plano Diretor de Turismo, em razão da pandemia. 

Turismo Náutico: Edilson fala de curso que obteve junto à Marinha, destinados aos 

profissionais que operam transporte de passageiros no munícipio, sendo 30 vagas e que será 

ministrado em Novembro, informando ainda que, eventuais profissionais que operarem sem o 

curso, serão penalizados. Informou sobre a obtenção de curso de atendimento ao cliente junto 

ao SEBRAE, que será realizado aos profissionais, cerca de 65 pessoas que atuam na Praça 

Flórida e que será um plano piloto a ser estendido futuramente para outros locais e segmentos 

do comércio. A Conselheira Adelina, fala do trabalho de divulgação de turismo na Feira do 
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Produtor onde trabalha.  Por fim, Edilson fez esclarecimentos referentes a pesquisa de 

demanda e sobre a possibilidade de criação de novos equipamentos turísticos no munícipio.  

Nada mais sendo deliberado, a reunião se encerrou às 17:00hs. 
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